

**PERAN ORANG TUA DALAM PEMBINAAN KEAGAMAAN REMAJA
UNTUK MENCEGAH PERGAULAN BEBAS DI DESA
PUASANA KECAMATAN MORAMO UTARA
KABUPATEN KONSEL.**



Dijadikan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Menempai Gelar Sarjana
Pada Program Studi Pendidikan Agama Islam

Oleh

SUKMAWATI
NIM: 17010101130

**FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN (FATIK)
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN
Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kabupaten Kendari, Provinsi Sulawesi Tenggara
Telfon: (0431) 215111 / 215112
e-mail : iaikendari@ibpkendari.ac.id / iaikendari@iaikendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skrripsi penelitian dengan judul "Peran Orang Tua dalam Pembinaan Kegiatan Remaja untuk Mencegah Pergaulan Bebas di Desa Pasauan Kecamatan Marauke Utara Kabupaten Konawe" yang ditulis oleh Sekinatwati NIM. 170101001130 Mahasiswa Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan IAIN Kendari, telah diuji dan dipromosikan dalam Seminar Hasil yang diselenggarakan pada hari Senin tanggal 17 Mei 2021 dan dinyatakan telah dapat diterima untuk diajukan pada tahap Ujian Skripsi.

Dewan Penguji Seminar Skripsi

Ketua : Dr. Masduki M. Pd
Sekretaris : Dr. H. Falaifa M.A.
Anggota I : Drs. Marlina M.Pd.I



Kendari, 17 Mei 2021
Dehan

Dr. Masduki M. Pd
NIP. 196712111994011001

Pro Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kendari
"Majelis Program Studi yang Mengembangkan Tenaga Pendidik dan Kependidikan Agama Islam yang Berprestasi,
Berkeadilan Sosial dan Berkeadilan Pendidikan Tahun 2025"

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi berjudul "Peran Orang Tua dalam Pembinaan Keagamaan Remaja untuk Mencegah Pergulatan Hebas di Desa Pusassan Kecamatan Miramo Utara Kabupaten Kendari" dibawah bimbingan Dr. Masdin, M.Pd telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik LAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kejuruan di suatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan di dalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri. Jika kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan duplikat, tiruan, plagiasi, dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.



Kendari, 31 Mei 2021



NIM. 17010101130

HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Sukmawati
NIM : 17010101130
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Fakultas : Tarbiyah dan Ilmu Keguruan
Jenis Karya : Skripsi

Demikian pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari Hak Bebas Royalti Noneksklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

"Peran Orang Tua dalam Pembinaan Keagamaan Remaja untuk Mencegah Pergaulan Bebas di Desa Pusana Kecamatan Muramo Utara Kabupaten Konsef".

Bersama perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Kendari
Pada Tanggal : 31 Mei 2021



KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puja dan puji hanyalah milik Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat dan hidayah-nya kepada peneliti untuk menyelesaikan berbagai aktivitas yang berorientasi positif dalam hidup dan kehidupan sebagai contoh, penulis masih dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “*Peran Orang Tua dalam Pembinaan Keagamaan Remaja untuk Mencegah Pergaulan Bebas di Desa Puasana Kecamatan Moramo Utara Kabupaten Konse*l”. Shalawat setra salam kita curahkan kepada baginda Rasulullah Saw yang telah berhasil merubah tatanan kehidupan dari alam jahiliyah (biadap) menuju kealam peradaban atau menuju alam yang terang benerang (islam) seperti saat ini.

Penulis sangat berterima kasih kepada Ayahanda tercinta dan Ibu tersayang, yang telah melahirkan, mendidik dan mengasuh dengan penuh kasih sayang serta pengorbananya baik moril maupun marteril dengan iringan doa'nya sehingga penulis dapat menyelesaikan studi di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari.

Penulis menyadari bahwa keterbatasan, kemampuan, dan pengetahuan, telah menjauhkan skripsi ini dari kesempurnaan. Untuk itu sumbangan saran serta kritik yang sifatnya konstruktif dari para pembaca senantiasa penulis harapkan. Penulis sangat mengharapkan dan menaruh hormat kepada semua pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini, maka dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih sedalam-dalamnya kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M.Pd, selaku Rektor IAIN Kendari, yang telah mencurahkan tenaga dan pikirannya dalam menjalankan amanahnya untuk membina Perguruan Tinggi Islam Negeri ini, semoga Allah SWT melipat gandakan pahalanya.
2. Dr. Masdin, M.Pd, sebagai Dekan Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan dan selaku pembimbing penulis yang telah banyak memberikan masukan dan tuntunan selama proses belajar penulis di perguruan tinggi.
3. Dra. Hj St Fatimah Kadir, MA selaku ketua prodi Pendidikan Agama Islam yang telah memberikan dukungan kepada peneliti dalam menyelesaikan studi.
4. Dr. H. Pairin M.A dan Dra Marlina M.Pd.I sebagai penguji 1 dan 2 yang telah memberikan banyak masukan atas perbaikan penulisan dan penelitian peneliti.
5. Tilman, S. Sos, M.Pd, selaku Kepala Perpustakaan IAIN, yang telah banyak menyediakan dan memberikan kemudahan dalam hal peminjaman buku dan penyediaan skripsi-skripsi terdahulu sebagai acuan penulisan peneliti.
6. Bapak Sarwin selaku Kepala Desa Puasana Kecamatan Moramo Utara Kabupaten Konsel beserta jajarannya atas segala bantaunya.
7. Warga masyarakat Desa Puasana yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan informasi kepada peneliti sebagai informan dari penelitian ini.

8. Sahabat-sahabat mahasiswa IAIN Kendari yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini.

Dengan segala do'a dan mengharap ridha-Nya, semoga karya ilmiah ini dapat memberikan manfaat bagi orang lain. Amin

Kendari, 29 April 2021

Sukmawati
NIM. 17010101130



ABSTRAK

Sukmawati, NIM 17010101130, “**Peran Orang Tua dalam Pembinaan Keagamaan Remaja untuk Mencegah Pergaulan Bebas di Desa Puasana Kecamatan Moramo Utara Kabupaten Konsel**”. Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari melalui bimbingan Dr. Masdin, M.Pd.

Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan tentang bagaimana peran orang tua dalam memberikan pembinaan kepada anak remajanya untuk mencegah pergaulan bebas setra pergulan bebas apa saja yang terjadi di Desa Puasana Kecamatan Moramo Utara Kabupaten konsel.

Penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif dengan analisis deskriptif dengan pendekatan fenomenologi yaitu suatu pendekatan yang lebih menfokuskan diri pada konsep suatu fenomena tertentu dalam masyarakat. Penelitian ini dilaksanakan di Desa Puasana Kecamatan Moramo Utara Kabupaten Konsel, Jenis data yang penulis gunakan adalah data kualitatif yang di peroleh dari data internal dan data eksternal. Dalam penelitian ini penulis menggunakan dua sumber data yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan tiga cara yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi yaitu kegiatan pengumpulan data melalui berbagai sumber data yang tertulis, baik yang berhubungan dengan masalah kondisi objektif dan pendukung data lainnya. Teknik analisis menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*) dan penarikan kesimpulan atau verifikasi (*conclusion drawing/verification*).

Berdasarkan analisis hasil penelitian, disimpulkan terkait bentuk pergaulan yang terjadi di Desa Puasana yaitu (1) berboncengan dengan yang bukan mahram, (2) keluyuran hingga larut malam (3) pergi ket tempat-tempat sepi antara laki-laki dan perempuan (4) pacaran yang berujung kehamilan diluar nikah. Adapun peran orang tua dalam pembinaan keagamaan remaja untuk mencegah pergaulan bebas yaitu (1) peran orang tua dalam pembinaan aqidah remaja dengan meyakinkan adanya sang pencipta Allah SWT sehingga iya dapat mengontrol perilakunya kerena ada yang selalu mengawasinya yaitu sang pencipta dan para malaikat, (2) peran orang tua dalam pembinaan solat remaja dengan membiasakan anak sedini mungkin untuk melaksanakan solat, dengan memberi teladan mulai dari dirinya sendiri agar anaknya mengikutinya. (3) peran orang tua dalam pembinaan akhlak remaja dengan selalu mengajarkan anak untuk bertutur kata yang baik dan sopan kepada yang lebih muda maupun yang lebih tua.

Kata kunci: bentuk pergaulan bebas, peran orang tua, pembinaan keagamaan, remaja dan pergaulan bebas.

ABSTRACT

Sukmawati, NIM 17010101130, "The Role of Parents in Youth Religious Development to Prevent Free Association in Puasana Village, North Moramo District, Konsel Regency". Islamic Religious Education Study Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic Institute (IAIN) Kendari through the guidance of Dr. Masdin, M.Pd.

The purpose of this study is to describe how the role of parents in providing guidance to their adolescent children to prevent promiscuity and free fights is what happens in Puasana Village, North Moramo District, Konsel Regency.

This research is a type of qualitative research with descriptive analysis with a phenomenological approach, which is an approach that focuses more on the concept of a particular phenomenon in society. This research was conducted in Puasana Village, North Moramo District, Konsel Regency. The type of data that the author uses is qualitative data obtained from internal data and external data. In this study the authors used two data sources, namely primary data sources and secondary data sources. Data collection techniques are carried out in three ways, namely observation, interviews, and documentation, namely data collection activities through various written data sources, both those relating to the problem of objective conditions and other supporting data. The analysis technique uses data reduction (data reduction), data presentation (data display) and drawing conclusions or verification (conclusion drawing/verification).

Based on the analysis of the results of the study, it was concluded that the forms of association that occurred in Puasana Village were (1) riding with non-mahrams, (2) wandering around until late at night (3) going to quiet places between men and women (4) courtship that ends in pregnancy out of wedlock. The role of parents in adolescent religious development to prevent promiscuity is (1) the role of parents in fostering adolescent creed by ensuring that there is a creator Allah SWT so that he can control his behavior because someone is always watching him, namely the creator and the angels, (2) the role of parents in fostering adolescent prayer by familiarizing children as early as possible to carry out prayer, by setting an example starting from themselves so that their children follow it. (3) the role of parents in fostering adolescent morals by always teaching children to speak good and polite words to those who are younger and older.

Keywords: forms of promiscuity, the role of parents, religious development, youth and promiscuity.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
PENGESAHAN SKRIPSI.....	ii
BUKTI ORISINALITAS.....	iii
PERSETUJUAN PUBLIKASI.....	iv
KATA PENGANTAR.....	v
ABSTRAK.....	viii
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR TABEL	xiii
BAB 1 : PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Fokus Penelitian	6
1.3 Identifikasi Masalah	7
1.4 Batasan Masalah.....	7
1.5 Rumusan Masalah	8
1.6 Tujuan Penelitian	8
1.7 Manfaat Penelitian	8
1.7.1 Manfaat Teoritis	8
1.7.2 Manfaat Praktis	9
1.8 Definisi Operasional.....	9
BAB II : KAJIAN PUSTAKA	
2.1 Peran Orang Tua	11
2.1.1 Pengertian Peran Orang Tua	11
2.1.2 Bentuk-Bentuk Peran Orang Tua	13
2.1.3 Tugas Orang Tua.....	17
2.1.4 Fungsi Orang Tua	19
2.2 Pembinaan Keagamaan	20
2.2.1 Pengertian Pembinaan Keagamaan.....	20
2.2.2 Bentuk-Bentuk Pembinaan Keagamaan	22
2.2.3 Tujuan Pembinaan Keagamaan	24
2.3 Anak Remaja.....	25
2.3.1 Pengertian Anak Remaja	25
2.3.2 Ciri-Ciri Anak Remaja.....	26
2.3.3 Fase-Fase Perkembangan Remaja	27
2.4 Pergaulan Bebas	28
2.4.1 Pengertian Pergaulan Bebas	28
2.4.2 Bentuk-Bentuk Pergaulan Bebas	29
2.4.3 Dampak Negatif Pergaulan Bebas	30

2.4.4 Faktor Penyebab Terjadinya Pergaulan Bebas	31
2.5 Kajian Relevan.....	32

BAB III : METODE PENELITIAN

3.1 Jenis Penelitian.....	35
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	35
3.3 Sumber Data Penelitian.....	35
3.4 Tehnik Pengumpulan Data	36
3.5 Tehnik Analisis Data.....	36
3.6 Pengecekan Keabsahan Data.....	37

BAB IV : HASIL PENELITIAN

4.1 Hasil Penelitian	39
4.1.1 Bentuk Pergaulan Bebas di Desa Puasana	39
4.1.2 Peran Orangtua dalam Pembinaan Keagamaan Remaja yang Untuk Mencegah Pergaulan Bebas.....	53
4.2 Pembahasan.....	63

BAB V : PENUTUP

5.1 Kesimpulan	69
5.2 Limitasi Penelitian	69
5.3 Rekomendasi.....	70

DAFTAR PUSTAKA	71
-----------------------------	----

LAMPIRAN	73
-----------------------	----

Lampiran 1	: Gambaran Umum Lokasi Penelitian	74
Lampiran 2	: Nama-nama Informan Penelitian.....	79
Lampiran 3	: Nama-nama Informan Remaja yang Menikah Muda .	81
Lampiran 4	: Instrumen Observasi.....	82
Lampiran 5	: Instrumen Wawancara Orang Tua.....	84
Lampiran 6	: Instrumen Wawancara Anak	85
Lampiran 7	: Instrumen Wawancara Remaja yang Menikah Muda	86
Lampiran 8	: Transkrip Wawancara Kepala KUA Moramo	87
Lampiran 9	: Transkrip Hasil Wawancara Iman Desa Puasana	88
Lampiran 10-17	: Transkrip Hasil Wawancara Orang Tua	90
Lampiran 18-19	: Transkrip Wawancara Anak	107
Lampiran 20-25	: Transkrip Wawancara Remaja yang Menikah Dusia Muda	111
Lampiran 26	: Dokumentasi Foto Berasama KUA Moramo Utara, Imam Desa, Orang Tua dan Remaja	117

Lampiran 27	: Data Nama-nama Remaja yang Menikah di Usia Muda	119
Lampiran 28	: Surat Izin Penelitian	123
Daftar Riwayat Hidup	126



DAFTAR TABEL

- 1.1 Nama-nama Kepala Desa Puasana dari Tahun 1997-Sekarang
- 1.2 Jumlah Penduduk Desa Puasana Per Dusun
- 1.3 Kelompok Masyarakat Menurut Kelompok Umur
- 1.4 Tingkat Kesejahteraan
- 1.5 Struktur Pendidikan Penduduk
- 1.6 Data Mata Pencaharian Penduduk Desa Puasana
- 1.7 Nama-nama Informan Penelitian
- 1.8 Nama-Nama Informan Yang Menikah Muda
- 1.9 Nama-Nama Beberapa Pasangan Suami Istri yang Menikah di Usia Muda
- 1.10 Instrument Observasi



